

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
* * DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II
EDICION * * NÚMERO 13.134

Capital, un mes. Pesetas 2'50
Fuera, trimestre. id. 7'50
Portugal. id. 15'00
República Argentina. id. 50'00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicán por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Viernes 5 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal
DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 12
Apartado, número 12
Teléfono, 1.725

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se educa al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarta plana 20 céntimos. Ptas. 0'40
Tercera. 0'30
Reclamos y Gacetas. 0'25
Primera plana. 0'15
Los recibidos, comunicados y sequeles a precios módicos.

INGLATERRA RECONOCERA A FRANCO

Intercambio de notas entre el Generalísimo y el Gobierno inglés

UNA INFAME CAMPAÑA DE LOS ROJOS

Como todas las suyas, está sentada esta nueva campaña de los rojos sobre su habitual costumbre de faltar consciente y meticulosamente a la verdad. No pueden vernos con las armas y se contorsionan, poseo, amenazan grotescamente y gesticulan con mímica, que quiere ser trágica, y les resalta bufa cada vez que sufren un aplastante fracaso.

No pueden vencer con las armas ni aún con la simpatía entre los pueblos civilizados, simpatía que hemos ido ganando con nuestro respeto a todo derecho, con nuestra generosidad y con nuestros procedimientos humanitarios, y pretendiendo atacarnos con el arma a que están más acostumbrados: la mentira soez.

Ahora, en la Prensa venal, que recibe sus órdenes, mediante largo estipendio, están apareciendo estúpidas invenciones sobre nuestras crueldades, tras la gloriosa victoria de Asturias, y el rápido fin de la campaña del Norte. Los periódicos de siempre, los que reciben eso que ellos llaman información, oficiales de un tal delegado fantasma vasco, y otros cuantos individuos tan "ecuanimes" y apartados de la lucha como ese personaje, y tan "desinteresados" como los papeles que recogen la bilis de los fracasos, en sus ediciones paginas. Según esos lazarillos de la ciega opinión izquierdista, hay en las cárceles nacionales

30.000 presos vascos combatientes y se han fusilado estos días últimos sin información de causa a 27 mujeres, que habiendo huído de Bilbao a la entrada de nuestro Ejército, habían vuelto ahora, traídas por su amor a la Patria, falso, rotundamente falso, una y otra noticia.

Y ellos, los devergonzados, los cínicos, que tal afirman, saben que así mienten impudicamente. Son menos de 4.000 los procesados que encierran nuestras prisiones del Norte, entendiéndose bien: los procesados por delitos de derecho común, asesinato, robo, incendio y violaciones cometidos en el tiempo que asolaron el Norte de España los vándalos de hoy.

Entre esos procesados apenas hay mujeres, entre ellos a nadie se le ha aplicado pena alguna que no haya sido dictada por un Tribunal competente. Los que hubieron de sufrir todo el rigor de la Ley, se vieron rodeados también de todas las garantías que se ofrecen a cualquier reo en un país civilizado. Es una infame campaña de torpes mendacidades, conducidas, pagadas por los que consintieron los crímenes y ampararon a los asesinos, cuando no eran ellos los mismos, los feroces y cobardes vesánicos que asolaron ciudades y campos, hasta el extremo no registrado en ningún momento de la más cruel revuelta, de que cayeran cien mil víctimas en una sola ciudad.

Procedentes de Asturias han llegado a Francia barcos con milicianos y material de guerra

SALAMANCA.—Los barcos que han llegado a Francia con los milicianos huídos de Asturias lo han hecho llenos de ametralladoras, fusiles, cajas completas de pistolas, bombas de mano y municiones, que las autoridades francesas han prohibido desembarcar y que por lo tanto hubieron de quedar depositadas en los mismos barcos.

En Gijón y su comarca se cometieron 13.000 asesinatos

En Gijón se calcula que se cometieron cuatro mil asesinatos. Y en la comarca gijonesa, alrededor de nueve mil.

Presidía la Checa "oficial" el apellidado Campanal, y la formaban Fajardo, Gallardo, Muñiz y Somoza. Este solía actuar personalmente, en el asesinato y robo de gentes que ni siquiera habían sido detenidas. Muñiz jefe de Prisiones, se suicidó cuando entró el Ejército Nacional. Y todos ellos pertenecían al marxismo unos y a Izquierda Republicana otros.

Las llamadas Milicias de retaguardia, dirigidas por el socialista Amutio actuaban también en los asesinatos "por su cuenta".

De ser esta la actitud francesa no cabe duda que ese material al continuar en poder de los rojos buscara su camino natural hacia la España marxista.

Lo correcto por la parte de Francia sería obligar a que dicho material y cargamento fuese desembarcado y luego procediese a su detención.

Hubo tipos teratológicos entre los asesinos. Un individuo, llamado Alfredo Rodríguez Criado, ejemplar típico de burgués, se enroló en los equipos de la Checa, Rodríguez Criado, heredero de un millón de pesetas, se distinguió—en un mundo de seres feroces—por su crueldad. Él fué quien asesinó en la celda a los sargentos de Simancas, a pesar de que éstos habían sido indultados de la última pena.

PARIS.—Sanchez Albornoz, ha manifestado que marchará a Colombia, donde fijará su residencia, porque, gane quien gane la guerra, él tiene el convencimiento de que los intelectuales republicanos se han equivocado.

Asistencia a Frentes y Hospitales

Que no puedan creer nuestros valientes que los olvidamos. Lo crearán si sufren. Para evitarlo trabaja en la «Campana de Abrigo del Combatiente» de la Delegación de Frentes y Hospitales. Los puntos que tejan tus agujas hacendosas, mujer española, son el mejor recuerdo para los que por todas nosotras combaten y triunfan. Ellos piensan en tí; demuestra tu que no le olvidas. Ora y trabaja.

LA NO INTERVENCION

Inglaterra reconocerá el Gobierno del General Franco

Intercambio de notas entre el Generalísimo y el Gobierno inglés

LOS TRABAJOS DEL COMITE MAR CHAN POR BUEN CAMINO ...

LONDRES.—Después del acuerdo fundamental a que se llegó el martes en el Comité de no Intervención, seguramente para la puesta en práctica

del plan inglés y si con ello se consigue aumentar la eficacia de la no intervención, se ha dado un buen paso hacia adelante con la sesión plenaria convocada para ayer jueves.

No cabe la menor duda de que el Pleno aceptará el proyecto redactado por el Comité, según el cual, Lord Plimouth, será autorizado para dirigirse a ambos bandos contendientes para ponerles en conocimiento, no sólo del proyecto sino también de la actitud de las diferentes potencias, ahora respecto de la cuestión de la retirada de los voluntarios.

PLIMOUTH SE ENTENDERÁ CON LOS DOS BANDOS QUE LUCHAN EN ESPAÑA

LONDRES.—El Comité en Pleno ha acordado la resolución respecto de la retirada de los voluntarios y la concesión de los derechos de beligerancia. También aprobó la recomendación de que el Presidente sea autorizado para ponerse en contacto con los dos bandos españoles.

CHAMBERLAIN EXPLICA LA NECESIDAD DE QUE INGLATERRA TENGA REPRESENTANTES EN ESPAÑA

LONDRES.—En la sesión de la cámara de los Comunes, celebrada ayer Mister Chamberlain, ha explicado las razones que tiene el Gobierno inglés para el nombramiento de agentes que representen a Inglaterra en la España de Franco.

EXPOSICION DE DOCUMENTOS GRAFICOS

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, ofrecerá en los días próximos al público de Salamanca, una muestra gráfica bien ordenada por capítulos, de nuestra potencia marítima, aérea y terrestre, de nuestros triunfos y nuestro esfuerzo en la reconstrucción de España y también de los feroces crímenes, de los asesinatos, de los salvajes atentados con las personas, la Patria y la Religión y de las vilezas cometidas por las hordas

que acaudillan los Azaña, los Prieto y los Irujo.

Será una prueba irrefutable del hondo abismo moral que separa aún más que las trincheras a la España auténtica y liberal y a la esclavizada por Rusia. Aquí orden y justicia, allí anarquía, caos y desorden; aquí respeto a todo derecho, allí crimen como medio de autoridad, crimen como medio de guerra, crimen como medio de lujo.

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Buenas noches señores. Yo no sé cuando van a comprender que Rusia es un pueblo completamente asiático, comenzó diciendo el ilustre general, en su charla de anoche. Dijo también en estos momentos Rusia es toda ella una verdadera Siberia y que por esto mismo debería quedar excluida de todos los con ciertos de los pueblos civilizados.

Hizo esta alusión a Rusia a propósito de la obstaculización sistemática que este país ha venido poniendo a todos los acuerdos del Comité de no Intervención.

Después se refirió al cambio que en los acuerdos del Comité ha observado Francia. Pero de lo que más extensamente se ocupó fué del discurso pronunciado por Delbos en el congreso del partido radical-socialista francés que ha tenido lugar en París estos últimos días. Delbos explicó la actitud del gobierno francés. Queipo de Llano afirmó que los radicales-socialistas, al igual que los restantes marxistas no desean sino que Francia intervenga abiertamente con las armas en el conflicto de España, sin otro objeto que traer otra vez la guerra mundial. Porque una derrota de los marxistas españoles significaría

para ellos la pérdida de la ocasión de enriquecerse, como lo hacen los dirigidos rojos españoles. Lo que les importa a los marxistas franceses también es gastar hoteles y automóviles a costa del hambre de las masas empujadas.

Comenta una de las frases más felices del discurso de Delbos, aquella en que dice que la paz reposa en la independencia de los pueblos. Y es precisamente en esto en la razón que nos apoyamos nosotros para ganar la guerra anticomunista, por que queremos la libertad de España del látigo de Moscú.

Hemos hecho la guerra porque queremos darnos el régimen que mejor ayude a nuestra independencia.

A lo que dice Delbos, ya sabe bien porque España está dividida en dos bandos, dice el ilustre general que la causa está ya a plena luz y son las falsedades cometidas en las elecciones de febrero de 1936 por el Frente Popular y que merced a los documentos recopilados, no habrá jurista capaz de afirmar que el actual gobierno rojo es legítimo. Los dos bandos se hicieron cuando los crímenes y asaltos cometidos por las hordas del Frente Popular.

Enfrente de aquella España criminal y disolvente se puso la otra, esta España heroica y disciplinada y cristiana. Y por los documentos que se han ido descubriendo se ha visto la complicidad del gobierno rojo de Valencia en todos los asesinatos y robos y también el golpe insurreccional que tenía preparado para el 23 de julio con sus correspondientes matanzas generales.

Delbos dice que no quiere enrolarse en esta guerra. Y esto lo dice después de haber pasado por la frontera toda clase de material de guerra, es decir, después de haber tirado la piedra y escondido la mano.

Después de comentar el discurso de Delbos, pasa a ocuparse de varias noticias entre ellas una que da un peñón al periódico parisino de que Osorio y Gallardo recibió unas botellas enviadas por alguien que no se sabe, y que estas botellas contenían no vino espumoso, sino títulos de la deuda y billetes y otros documentos de valores bancarios, y que estas botellas no eran para el Bigardo, pero que éste quiso quedarse con ellas, habiendo sido muy comentado en París, esta delicadeza aprovechada del Bigardo.

Hace referencia a lo que ha dicho un rojo, si un rojo, de que al Bigardo y a Prieto los debieran de colgar como a los cerdos, con un gancho por debajo de la mandíbula.

Entre varias noticias que dió al final de la charla figura una interesante y curiosa, que da cuenta de que el dibujante Marin, aquel que se dedicaba a pintar escenas taurinas para los periódicos madrileños y para las petacas y abanicos, está ahora en París dedicándose a pintar caparets, a decorarlos, mejor dicho, y entre estos el de la célebre comunista francesa Carmen Courtubai.

A la Prensa francesa le preocupa la actitud inglesa

PARIS.—Los periódicos parisinos, comentan extensamente la nueva orientación británica en relación con el conflicto español, y mientras algunos periódicos aconsejan a su Gobierno que imite a Inglaterra, otros entienden que esta postura inglesa no favorece al país británico por que el General Franco, después de la victoria final, una política comercial que perjudicaría a la Gran Bretaña.

PARIS.—Aún cuando en el Quai D'Orsay, se ha dado como pública la resolución británica de enviar representantes comerciales y consulares a la España de Franco, y se ha dicho que esta postura no cambia en nada la actitud inglesa respecto al conflicto español, la verdad, es, que en París reina gran preocupación, entre los marxistas, como igualmente sucede entre los de Londres.

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

Dignificación de nuestros héroes y de nuestros lugares gloriosos

Secretaría General de S. E. el Jefe del Estado

ORDEN.—Para conservar con toda fuerza el prestigio de los nombres gloriosos que se han destacado en nuestro Movimiento Nacional, y evitar que pueda ser objeto de propaganda comercial, S. E. el Jefe del Estado ha dispuesto lo siguiente:

Primero. - Los nombres de los héroes y figuras destacadas de la Causa Nacional y los de los lugares donde se han desarrollado las gestas brillantes de la liberación de España, no podrán ser utilizados directa o indirectamente, en la publicidad.

Segundo. - Las actuales marcas o concesiones que resulten comprendidas en el párrafo primero, quedarán anuladas en el plazo de dos meses, contados a partir de la fecha de la publicación de esta orden.

Tercero. - La reproducción por cualquier procedimiento de efigie del Caudillo y figuras destacadas del Movimiento Nacional, será sometida a la única censura de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Cuarto. - Los casos dudosos deberán consultarse a la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, la que queda encargada de regular el cumplimiento de esta disposición y sancionar sus infracciones.

Salamanca, 29 de Octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Secretario General del Jefe del Estado, Nicolás Franco.

En Sabiñánigo (frente de Aragón) se ocupó la cota 1.190 al Sur de Allén; en Villamayor se ocupó el monte Calvario y cota 608

En el sector de Aravaca, (frente de Madrid) el enemigo intentó un golpe de mano que fué descubierto por nuestros soldados, que lo rechazaron.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 4 de Noviembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

REGION ASTURIAS.—Continúa sin novedad la recogida de armamento y municiones.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE MADRID.—Esta madrugada intentó el enemigo un golpe de mano en el sector de Aravaca, siendo descubierto por nuestras fuerzas que al rechazarlo les causaron once muertos.

Se cogieron al enemigo quince fusiles y cayeron prisioneros en nuestro poder, un teniente y seis milicianos. Además se pasaron a nuestras filas dos sargentos y ocho milicianos.

FRENTE DE ARAGON.—En el sector de Sabiñánigo, se ocupó la cota 1.190 al Sur de Allén. En el de Villamayor se ha enlazado la posición de la Ermita de San Miguel y monte Calvario, mediante la ocupación del monte, de Macerado y cota 608.

Se pasaron a nuestras filas quince milicianos con armas. En los restantes frentes de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente. Se presentaron en nuestras filas diez soldados con su armamento y un fusil ametrallador.

Salamanca 4 de Noviembre de 1937. (El Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

“La Mutual Franco Española”

“La Franco Española” S. A.

Compañías Españolas fundadas en 1904

Participan a sus asociados que habiéndose reintegrado en la Dirección General D Sebastián Gómez Acebo y Torre, han quedado instaladas las oficinas provisionales para la zona liberada en SAN SEBASTIAN, calle de Vergara, 6, 1.º Los señores Isidoro Rubio Hijos, en Zamora, informarán sobre la reanudación de nuestros asuntos sociales.

El Director General,
Sebastián Gómez Acebo y Torre

Empresario:

No olvidés que FALANGE ha iniciado la revalorización de los productos agrícolas, principalmente para acabar con la miseria en que vive el trabajador campesino.

La guerra civil en Francia

Los medios utilizados por los comunistas para provocarla

Paris.—El periódico «Action Française» publica la segunda parte del documento comunista hallado en Santander, que se refiere a los medios utilizados para provocar la guerra civil en Francia.

En esta segunda parte se contienen principalmente instrucciones para aislar las grandes ciudades francesas, cortar todas las comunicaciones con los ministerios y Prefecturas de Policía y Comandancias militares, suprimir las personalidades reaccionarias y sabotear los transportes.

Otras noticias

JURA DE LA BANDERA DE LOS REQUETES BILBAINOS

SALAMANCA.—Se ha celebrado una misa solemne en el altar levantado al pie del Palacio de la Diputación Provincial, ante el que juraron la bandera los Requetés vizcaínos del Tercio de Nuestra Señora de Begoña. El acto revistió gran emoción y solemnidad, asistiendo a él las autoridades militares y civiles, y numerosísimo público, que vitoreó incesantemente a los valientes requetés y al Caudillo, siendo aquellos además cons-

tantemente aplaudidos. Terminaron la brillante jura, desfilando ante las autoridades. Después, se celebró un almuerzo en honor de los Requetés, haciendo uso de la palabra las autoridades.

UN RASGO PATRIOTICO QUE ES UN TESTIMONIO DEL APRECIO QUE MERECE LA LABOR HEROICA DE NUESTRA MARINA

SALAMANCA.—Un ilustre patriota asturiano, don Manuel Zaldúa, remitió al Almirante Jefe del Estado Mayor de la Marina, 500 pesetas, para entregarlas al primer barco de guerra que fondeara en el puerto del Musel.

El generoso donativo ha correspondido a la flotilla de rastreadores, que manda el teniente de Navío, don Carlos Pardo, al que se le hizo entrega del donativo por el comandante de la Marina de Gijón, con la solemnidad que el acto requiere, haciéndolo público para ensalzar la acción del señor Zaldúa.

Esta acción ha sido muy agradecida por las tripulaciones de los barcos de guerra que ven en este rasgo un testimonio del aprecio que merece su heroica labor por España en el Cantábrico.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Comarcal de Zamora

Habiéndose repartido, por todos los Ayuntamientos de esta Comarca los modelos C-1, C-2, C-3 para cumplimentar debidamente el Decreto sobre el trigo pongo en conocimiento de los señores Alcaldes que los envíen a la mayor brevedad posible dentro de la prórroga concedida, pues trascurrida ésta incurrirán en las responsabilidades a que hace referencia el citado Decreto.

Por Dios por España y por Su Revolución Nacional-Sindicalista. Zamora 4 de noviembre de 1937. El Año Triunfal.—El Jefe Comarcal.

Es de máxima importancia que se dé cuenta el declarante que la cantidad de trigo declarada disponible para la venta es la única legal vendible y que por lo tanto no podrá vender cantidades de trigo superiores a dicha cifra sin incurrir en las sanciones correspondientes tanto él como el comprador y que en ningún caso podrá el Servicio Nacional del Trigo adquirir cantidades superiores a las declaradas ni partida alguna que no haya sido declarada.

Las declaraciones de trigo pueden hacerse hasta el día 10 del actual. Zamora 4 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Compañía Nacional de los ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día de hoy, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

Estaciones de procedencia	CONSIGNATARIOS	Naturaleza de la mercancía	Núm. de buques
Ponferrada	Administrador Seminario	Carbón	400
Cosmos	«Saltos del Duero»	Cemento	200
Villaluenga	Salvador García	idem	115
Toro	F. Crespo.	Algarrobo	115
Idem	idem	idem	115

“El día menos pensado se levantarán ustedes con la sorpresa de que la guerra se terminó”, dice Franco

SAN SEBASTIAN.—En “La Voz de España” publica Fernando Ors, una entrevista con el Generalísimo, a la que pertenece lo siguiente:

—Mi General, ¿me permite S. E. la pregunta en la que está prendida una ambición tan general como legítima?

El Caudillo queda pendiente unos instantes de mi vacilación para concretársela.

—¿Estaríamos muy lejos todavía—le pregunto—de aquél momento en que el enemigo quede aplastado para siempre?

El Generalísimo responde rápidamente y sin vacilaciones a mi intención:

—La guerra ya está ganada, pero no es posible detallar ni precisar el exacto en que aquélla acabe. Lo que

si se puede asegurar es que ese día está mucho más próximo de lo que generalmente se supone o se cree. La guerra se liquidará de un derrumbamiento vertical del que ya se acusan todos los síntomas. Un día, el menos pensado, se levantarán ustedes con la sorpresa de que la guerra se terminó; y, efectivamente, habrá sido así, sin que apenas casi nadie se diese cuenta, porque muchas veces los signos externos no responden al proceso íntimo de descomposición que frecuentemente suele pasar desapercibido. Eso es cuanto en estos momentos le puedo afirmar.

1.722 ES EL NUMERO DEL TELEFONO DE Heraldo de Zamora

¡CUIDADO!

No se precipite a comprar aparato de Radio de marca extranjera.

La Industria Nacional

de Radiotelefonía está construyendo magníficos aparatos de Radio con todos los perfeccionamientos y a precios bajísimos.

Sea usted patriota!

Y evite que su dinero emigre a otros países.

Dentro de breves días podrá usted admirar en el

Bazar J.

esta maravilla de la Industria Patria.

¡Viva España! ¡Arriba España!

Entre los criminales detenidos en Asturias, figura Abelardo Carcedo Se juzga de haber intervenido en 900 asesinatos

OVIEDO.—Poco a poco, van cayendo en poder del Ejército nacional, los principales cabezas rojas. Últimamente fueron detenidos en Langreo, Abelardo Carcedo, ex jugador del Racing de Sama, y el llamado Roso de Lada. El primero de estos sujetos

comenzó a “operar” con la Checa, desde Irún. Tienen en su “haber” casi un millar de asesinatos. Parece ser que, en sus ratos de euforia, proclamaba jactancioso: “Para mí, me faltan diez”. Y entre esas innumerables víctimas inmoladas a la barbarie, figuran Leopoldo Matos, Honorio Maura y Beunza, que perecieron en el fuerte de Guadalupe, y el hijo del general Sanjurjo, que fué asesinado en Corconte.

Producción cinematográfica italiana

Ayer la grande productora italiana de películas, Instituto Nacional LUCE, nos brindó la ocasión de poder apreciar en el Nuevo Teatro de esta capital un magnífico documento que demuestra el grado de perfección alcanzado por el arte cinematográfico de la Nación hermana.

La película se titulaba «El Ejército de la Italia Fascista» y nos presentó las maniobras militares de la región de Irpinia; brillante demostración de la preparación bélica que ha permitido el milagro de la reconquista de Etiopía en un tiempo inesperadamente breve.

Su Majestad el Rey Emperador, el Duce, los agregados militares extranjeros, siguen con verdadero interés el curso de las ejercitaciones tácticas.

Mirando a los rostros curtidos por el sol, alegres y buenos de los soldados, hemos pensado en los valientes muchachos italianos que han venido a luchar como voluntarios bajo la Gloriosa Bandera Roja gala y que, como dijo hace unos días el Caudillo, «pueden contar con el corazón agradecido y fraternal de todos los buenos españoles».

La película, además del interés del argumento, presenta una técnica perfeccionada tanto en las fotografías cuanto en el sonido. El público le tributó una cariñosísima acogida. Es de desear que menudeen estas exhibiciones, ya que sirven admirablemente para facilitar el conocimiento del país hermano.

Desconfía del falso sentimentalismo, que te parece justificada la negativa a ESPAÑA de las joyas de tus antepasados. Tu cuerpo es mortal. La Patria es eterna.

SE TRASPASA LA LINEA DE ZAMORA A VEZDERMABAN

Con coches y material, y cuantos derechos tiene adquiridos. Para tratar, con Teófilo Caballero, en TORO.

ARRIENDO PISO 3.º

Calle de San Torcuato, esquina a la de Peleayo, casa donde está instalada la Peluquería de Señoras. Para tratar con la viuda de Manuel Rodríguez, carretera de la Estación, 10.

Donativo

Por el industrial de esta plaza don Hermenegildo Pascual, se ha donado a los Hospitales militares de Zamora, la cantidad de ciento veinticinco pesetas, las que han sido entregadas por el Director de los mismos a la Madre Superiora para atender con ellas a los gastos de nuestros heridos.

Zamora 4 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Comandante Médico director, Gerardo Pastor.

DEL IMPORTANTE ACTO EN HONOR DE LOS CAIDOS EN SEVILLA Cartera exposición doctrinal de la Falange, hecha por Raimundo Fernández Cuesta

He aquí el interesante discurso pronunciado en Sevilla, en honor de los Caidos, por don Raimundo Fernández Cuesta:

Camaradas del yugo y de las flechas: Camisas azules de la Patria, participéis en la revolución nacional y en la salvación de España: escuchad a un viejo camarada, que al encontrarse de nuevo entre nosotros, merced a las gestiones del Caudico, a quien rindo todo tributo de mi pública gratitud, desde esta tierra de clásica belleza, más bendita que nunca porque está empapada con la sangre de muchos de sus hijos, baluarte magnífico de nuestra reconquista, ganada y defendida por obra milagrosa de un heroico soldado español, os dirijo un saludo, un saludo tan lleno de emoción que ni la sobriedad militar de nuestro estilo ni la rígida disciplina de nuestros actos han podido evitar.

Escuchad una voz de la Falange: En este instante transido de dolor al recordar al amigo de siempre, compañero de los años difíciles, al que luchando solo contra los egoísmos y rencores en que se desenvolvía la vida nacional, supo encontrar de nuevo la vena auténtica de España, y volver hacia ella los ojos de su juventud de héroe, al Ausente, al que teniendo todo, todo lo dejó por su Patria, al que siendo el mejor entre los mejores, es acorralado, afrentado, encerrado como fiera salvaje, sin tener más culpa ni haber cometido más delito que lo sublime de su valor y lo excelso de su inteligencia. (Ovación).

Al recordar a Julio Ruiz de Alda, a Onésimo Redondo y a tantos miles de camaradas nuestros, pedazos de nuestra carne, jirones de nuestra alma, que se fueron para siempre por que querían una España mejor y más humana, esa España nueva que estáis forjando a paso de gigante, arrojando todos los obstáculos y en la que todos hemos pensado constantemente, los unos en las horas duras del combate, los otros en las noches tristes de las prisiones.

Pero no importa. "No importa", es nuestro lema. No importan las amarguras, no importan los sufrimientos, no importa la sangre vertida, no importa ni siquiera que nos hayan arrebatado tantas figuras queridas, porque lo que no han podido arrebatarnos, ni nunca podrán, es su recuerdo, sus enseñanzas, sus doctrinas, que es la misma enseñada al escuadrilla bisono que a los camaradas de la vieja guardia, y la llevais metida en los más hondo de vuestro corazón y en lo más profundo de vuestra alma. (Muy bien. Grandes aplausos).

Ni podrán tampoco arrebatarnos nunca el convencimiento absoluto de que lucháis no por defender posiciones ventajosas ni privilegios irritantes, ni por aferrados en justicias seculares ni defender sistemas económicos caducos, ni para dividir a España en castas de conquistadores y de conquistados, ni mucho menos para que vuelvan a gobernar los caciques y los policastros, los que no creían en la Falange cuando sus hombres

ya calan abatidos por las balas en las calles de nuestras ciudades. Los caciques, los policastros, que con camisas de cualquier color y con denominación nueva juegan siempre a ganar y nunca a perder... (Una gran ovación, que se prolonga, corta el párrafo al orador, impidiendo escuchar el final).

Repito, los malos, los que por sus errores y equivocaciones están causando la muerte de lo más florido de la juventud de España, sepan que estáis luchando porque sabéis que vuestra causa es santa, que vuestra causa es justa, porque queréis que España sea Una, Grande y Libre, libre de la tiranía marxista roja, sin necesidad de que caiga en manos de los de ningún otro color, porque, en definitiva, no podréis consentir que la España de Isabel y de Fernando, de Lepanto, y de El Escorial, de los santos mártires y poetas, se pudiera convertir en el campo de ensayo de las doctrinas de un visionario que calificaba de canallas a los trabajadores y que no veía en ellos sino el instrumento de comprobación de sus doctrinas.

Yo os aseguro, camaradas, que en todo el tiempo que ha durado mi ausencia, pensaba conocer a los antiguos y pensaba conocer a los modernos, y hoy que os veo juntos, a los unos y a los otros, con las camisas viejas de la primera, con las camisas nuevas de la hora actual, hoy que por todas partes he comprobado vuestra abnegación y sacrificio en las horas difíciles atravesadas por la Patria, más que nunca me siento orgulloso de vestir este uniforme y afirmar mi fe nacionalista y ofreceros sin reservas al servicio rendido de la Falange y de creerme uno de los más auténticos depositarios del pensamiento de José Antonio. (Ovación).

Pues bien: con este título, para mí el más preciado—y que sepan los mal intencionados que lo invoco sin el menor afán de especular en él, que si lo hiciera sería el peor de los nacidos— os pido unión fraternal, camaradería entre todos nosotros, que desde el día en que nuestro Caudillo, alzando la bandera nacional, arrastró enardecido a lo mejor de nuestro Ejército y de nuestra juventud se colocaron y siguen a sus órdenes, adhesión fiel y fervorosa hacia él; que le ayudemos sin reservas ni vacilaciones en la tarea que ha emprendido de rehacer la nueva España, tanto más cuanto más dolores nos cueste el alumbrarla.

Que os déis cuenta de la tremenda responsabilidad que pesa sobre nuestros hombros, de la trascendencia de nuestros actos, que el mundo entero aguarda siempre con expectación curiosa; del supremo afán diario del cumplimiento de nuestro deber, del deber sagrado que tenemos para nuestros muertos, de pagar la deuda que los que vivimos hemos contraído para con ellos, para que en su eterno desprecio los que han sabido llenar toda la anchura de la tierra de España para morir por ella. (Gran ovación).

Porque tened muy presente que el Alzamiento Nacional, iniciado por el

Laxen Busto Laxante que educa el intestino

Ejército dentro del clima que nosotros habíamos sabido crear, y seguido por varias fuerzas civiles, ha venido a polarizarse alrededor de los dos que representan la antitesis de la España que teníamos y, por ello la nuestra, la que ya viene, la que ya está llegando. Y es eso así. Y si es mucho lo que nos une y poco lo que nos separa, no podíamos faltar a la cita histórica que Dios nos ha deparado y aprovechar la coyuntura que se nos presentó y que quizás no volverá a presentarse en muchos siglos, de modelar a España a nuestro gusto, formando un frente homogéneo de combate que oponer a las fuerzas de la anti-España, que no creáis que tan fácilmente se han de conformar con desaparecer.

Y no olvidéis tampoco que hemos remontado ya la cumbre de la posición rebelde para empezar a descender a la llanura de la serena gobernanación, donde, sin dejar enfriar para nada la llama de nuestro ardor militante, hemos de demostrar al mundo que tenemos no sólo la capacidad heroica necesaria para morir por España si es preciso, sino también la capacidad política necesaria para trabajar por ella y hacerla revivir. Y en esta hora final de reconquista, de dolor y de tragedia, y en trances tales, los pueblos, como los hombres, buscan unión y no división, hermandad y no antagonismo. Tenédo muy en cuenta y no vayamos a hacerle el juego al enemigo común, encubierto o descarado. No vayamos también por nuestra incomprensión a hacer estéril el triunfo de las armas, como sucedió en España en otra ocasión también de independencia.

Y no olvidéis tampoco, no olvidéis que no somos una fracción ni un partido político más, que somos un movimiento nacional que abarca España entera, y, por consiguiente, que no podemos cruzar los brazos ni cerrar los brazos a todos aquellos que arrepentidos de los pasados errores o desaparecidos la nube de su razón al conjuro de lo exacto de nuestras previsiones y lo auténtico de nuestras doctrinas, vuelven hacia nosotros con afanes de hermandad y deseos de cooperación. Pero que tengan mucho ojo. Se lo advertimos lealmente. Que nuestro juego es limpio, enérgico, viril. Que, sacerdotes de nuestro culto, no consentimos ni herejías ni falsificaciones. Que estamos en tarea de servicio y no de beneficio, dispuestos, como siempre, a arrojar de las tiendas immaculadas de nuestro campamento a todo aquel que crea que, por ser rico en caudales de dobles, las pueda manchar. (Ovación).

Nosotros somos sinceros, y no en ganamos a nadie. La revolución roja se ha caracterizado por ser la revolución de la falsificación y del engaño. Es la rebolución del fraude. Se hace con el nombre de la tolerancia, y las iglesias están destruidas o dedicadas

a menesteres profanos. Se hace en nombre de la libertad, y es la tiranía marxista la que impera. Se hace con el nombre de la redención del proletariado, y sus hombres, los proletariados, se encuentran más enloquecidos por el hambre y más famélicos que nunca. Se hace en nombre de la independencia, y las brigadas internacionales son sus principales fuerzas de choque, y sus mandos extranjeros lo más importante.

Nosotros, en cambio, desde el primer momento, desde el día que alzamos bandera, el 29 de octubre de 1933, precisamente en el acto que hoy conmemoramos, a través de la voz mágica y profética de José Antonio y de otros camaradas, lanzamos al viento el grito de advertencia, dignos, sin rodeos, sin embages ni celajes de ninguna clase, contra las doctrinas económico-políticas del liberalismo, señalando que era el camino llano que nos había de conducir al régimen bolchevique; que no se trataba de ganar elecciones ni de derribar Gobiernos; que se trataba nada menos que de escoger entre dos caminos, entre dos concepciones de la vida de un lado, la asiática, materialista y de clase, y de otro, la occidental, cristiana y totalitaria. Y dijimos también que la fuerza arrolladora del proletariado, basada en gran parte de la justicia de sus reivindicaciones, no se podía contener con débiles defensas, sino que era preciso emplear procedimientos nuevos, heroicos, tajantes, como ya los habían empleado otras naciones que habían pasado por situaciones semejantes a la nuestra, inspirados siempre en romper la capa, la modalidad que había imperado en España en los últimos años, dando le una emoción histórica hacia arriba y asentándola en una auténtica justicia social por abajo. Pues bien, cuando llegue la victoria, fijando el término de la guerra; cuando nuestras banderas victoriosas, al llegar hasta el último rincón de la Patria, permitan que nos pongamos en contacto con las grandes masas proletarias, urbanas y campesinas; cuando como ha sucedido ya en muchos pueblos, se han enterado de lo que somos y de lo que realmente representamos, tened la seguridad, camaradas, de que esos miles de hombres proletarios y rebeldes, los no repugnantés y asesinos, que han cometido crímenes que rechaza toda conciencia honrada, y que no pueden quedar impunes; esos miles de hombres, repito, que queremos y no queremos, tienen que convivir con nosotros, por que Dios lo ha dispuesto, para ventura suya, que nazcan en España y que sean españoles, a los cuales no se les puede dejar abandonados en su desesperación, sin cobijo para sus almas y para sus cuerpos; esos miles de hombres llorarán de remordimiento al ver que los que ellos creían sus más feroces enemigos, luchaban por su auténtica redención, por librarles,

de la tiranía de los dirigentes, que habían envenenado sus almas sencillas y por darles, entre otras cosas, el que puedan entender y amar una Patria grande, de ancha prole, en la que todos quepamos como hermanos, el pan que necesitan y la justicia que han añorado tanto tiempo. ¡Bravo! Entusiasta y clamorosa ovación de la concurrencia, puesta en pie. Una voz grita: "¡Esa es la Falange!".

Porque somos revolucionarios, profundamente revolucionarios. Y al escuchar estas palabras, nadie se rasgase las vestiduras ni se apresure a incluírnos en la casilla de sus recelos o de su odiosidad, porque lo somos, no en el vulgar concepto de dinamitero de mirada torva o corazón reseco, que quiere destruir todo sin el sentido de hombres conscientes que entienden que la tarea de la generación actual no es sólo la de impedir que en España impere el comunismo, sino implantar un orden nuevo; (el de hombres que, hartos ya de tantas vacilaciones, verbalismos y fórmulas políticas, que en teoría son todas magníficas, ansían realidades, decisiones, ser mandados con energía, para que, con ímpetu arrollador, pero siempre al servicio de un enorme poder), calar hasta la raíz de la vida española e implantar un régimen que no sea burgués, ni proletario, ni aristócrata, sino para todos los españoles, siempre que todos cumplan con los deberes que su posición en la vida y el interés público exijan. Un régimen en el cual el Estado sea el pueblo y el pueblo sea el Estado, a través de la escala intermedia del partido; un régimen en el cual las tradiciones históricas de nuestro pasado se armonicen con las exigencias del tiempo en que vivimos y en el que los grandes núcleos de obreros españoles, antes abandonados, mejoren su condición de vida, pero no mediante obras de caridad o de beneficencia, sino por el imperio de estricta justicia; un régimen en el cual—esto sí es importante—en que todos esos grandes núcleos de obreros españoles se sientan realmente incorporados dentro de la vida nacional.

Porque somos nacionalsindicalista; es decir, queremos llevar el sentido de subordinación de todos los organismos y de todas las instituciones al interés superior de la nación, y queremos montar la vida económica sobre la base sindical, perfectamente compatible con el capital, elementos necesarios para la producción, y con la propiedad privada, siempre que sea con secuencia legítima de un esfuerzo personal, pero incompatible con todos los cubiletes de las jugadas de bolsa, de los préstamos usurarios, de las combinaciones de la democracia mercantil de las Sociedades anónimas y, en definitiva, con esa serie de abusos del capitalismo especulador. Por que el capitalismo moderno, en un principio, fué familiar; después, de grandes dinastías, y más tarde, de grupos industriales, hipertrofiados, que le hicieron perder aquella cualidad de libre concurrencia y de iniciativa que le caracterizaba. El capitalismo, tal como está planteado en la actualidad, ha dado ya todo su ju-

go de que era capaz y tiene que ser sustituido por otro sistema que, sin caer en la aberración comunista o en otros extremos peligrosos, pueda cumplir el fin que está llamado a llenar.

No queremos ni comunismo reservándose el producto de nuestro trabajo, ni capitalismo explotador que tan mal nos parece. Ni que el producto del trabajo de cada uno vaya a parar a la colectividad, que el producto del trabajo de todos quede en beneficio exclusivo de unos cuantos privilegiados, (Ovación).

Tradición que como dijo José Antonio, no es copia servil del pasado, sino afán de adivinar lo que los antiguos harían en nuestras actuales circunstancias. Jerarquía, autoridad, Patria, pan, justicia, sentido militar y religioso de la vida, éstas son las normas de nuestra conducta, los pilares de nuestro edificio, la estrella polar que ha de guiar nuestra navegación.

Y cuando hayamos dado cima a la tarea de construir el Estado Nacional-cindicalista que nosotros queremos implantar, cuando el edificio esté sólidamente, en condiciones de resistir los embates de todas las mareas, sin temor a fisuras ni resquebrajamientos, si entonces España, cediendo al impulso de su pasado y de su tradición, recluse una determinada forma de representación simbólica, la Falange que tiene voluntad de Imperio y tiene un solo jefe, creo yo, personalmente que, al menos, en teoría, nada tendría que objetar.

¡ARRIBA ESPAÑA! ... Y ahora, camaradas, vosotros, los que con fé iluminados empuñais el fusil en las trincheras; vosotros, los que en la retaguardia, para ganar la paz soportais estoicos todas las chinchorrierías de la estupidez humana; vosotros, los que en la zona mártir aún llevais la cruz del martirio, que nada os desanime ni desaliente; firmes en vuestros puestos, en línea de combate.

Tenemos un Caudillo, y guiados por él recorreremos la ancha vía de nuevas ilusiones, y si surgen obstáculos mejor. Si hay que morir de nuevo, moriremos también. Pero España es ya nuestra. La tenemos en los brazos, y pase lo que pase nadie nos la arrebatará, porque hemos celebrado bodas, hemos celebrado nupcias entrañables y sangrientas, y ya no hay poder humano que nos la pueda arrebatarnos. (Atronadora ovación).

Escuadras de Falange: juventud de la Patria: Alzad vuestras banderas y vuestros estandartes, que en España ha amanecido ya. Extendid bien la mano, y decid con voz recia y templada, que se oiga muy claro y en todas partes, que resuene en nuestros corazones como un grito de victoria que a todos nos anime y nos aliente:

España, Una.
España, Grande.
España, Libre.
¡Arriba España!

Los cuatro gritos fueron contestados por la concurrencia puesta en pie con enronquecedor entusiasmo. El momento fué de intensa emoción en todos.

Obrero del campo

Muy pronto FALANGE te hará partícipe de la revalorización alcanzada para los productos de la empresa en que colaboras.

Lotería de Sevilla
PRO COMBATIENTES
Sorteo día 22 de Diciembre
Primer premio
3 millones de pesetas
Segundo premio
1 millón de pesetas
Tercer premio
400.000 pesetas
Muchos premios más, aproximaciones, centenas, reintegros, y numerosa "pedrea"
Billete a 500 pesetas
DECIMOS a 50 PESETAS
Están ya a la venta en la
Administración n.º 2
de
BALDOMERO GARCIA
SANTA CLARA, 1.—ZAMORA
IMPORTANTE.—Se sirven pedidos a toda la España liberada, de CINCO DECIMOS en adelante, franco de gastos de Correos.

Sección de Anuncios Económicos

SE VENDE
Un motor eléctrico de 12 H. P.
Para informes en esta Administración.

Certificado de Penales
Para las licencias de caza y uso de armas, se adquieren con prontitud y economía, en la
Agencia de Negocios
DE
TOMAS CALVO
San Torcuato, 63 ZAMORA

SE ARRIENDAN PASTOS
Para ovejas, en el Monte de la Reina, desde esta fecha al día 29 de junio. Para tratar Casa de Valdeolobos, con Manuel Salvador.

Banco Español de Crédito
CAPITAL: 100 millones de pesetas;
RESERVAS: 70 id. id.

400 Sucursales en España y Marruecos

Sucursales en la provincia de Zamora:

Benavente	Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago	Villalpando
Fermoselle	Toro
Fuentesaúco	Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

SUBASTA
Se vende en pública, voluntaria y extrajudicial subasta, la casa que pertenció a don Angel Polo, (q. e. p. d.) sita en la calle de San Ildefonso, número 5, y que tendrá lugar en la misma casa, el día 18 de los corrientes, a las ONCE de la mañana.

El pliego de condiciones y títulos de propiedad están expuestos en la referida casa, todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana, y de 3 a 5 de la tarde.

Dr. Población
CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA
Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1ª Izquierda
MADRID
Consulta de tres a seis
Teléfono 43.256
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a tres.

TRASPASO
de un garage de bicicletas, con buena clientela, en la Ronda de José Antonio Primo de Rivera, número 9.
El traspaso se hace por haber dado su vida por Dios y por la Patria, su dueño. Razón, calle de la Plata, número 12.—ZAMORA.

Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

SUBASTA DE LENA
Que tendrá lugar en la Dehesa de Mislco, el día 7 de noviembre, A los que le interese dicha subasta, pueden meter pliego hasta dicha fecha, con arreglo al pliego de condiciones y demás requisitos recibidos por el guarda de la misma.

AMA DE CRÍA
soltera, se ofrece para criar en casa de los padres. Razón en Manganeses de la Polvorosa, Hipólita Barrios.

REPARTIDOR
se necesita para repartir este diario, n uno de los distritos de la capital.

El Comité de No Intervención aprobó la retirada de los voluntarios y la concesión de derechos de beligerancia

Patronato Nacional Antituberculoso

Ingreso de enfermos en los Sanatorios-Enfermerías

El Patronato Nacional Antituberculoso, está en trance de hacer tangible la primera parte de la gran obra en pro del enfermo del pecho y de la sanidad antibacilar. Muy pronto quedarán ultimados los trabajos de instalación de los Sanatorios-Enfermerías que ha creado a razón de un Centro por cada provincia liberada. En estos TREINTA Y CINCO establecimientos se recogerán por medida primera a los inútiles antituberculosos de la campaña para ser curados y compensarlos en algo con devoción, cariño y cuantas atenciones médicas precisen, sus sinabores y penalidades físicas. También habrá un sector dedicado a tuberculosos pobres, no militares, y otro para individuos de pago. Ahora bien, teniendo presente el Patronato Nacional Antituberculoso que las características médicas de admisión de los solicitantes han de ser distintas para los excombatientes (aceptación de todas las formas radioclinica de tuberculosis) y para los paisanos (hospitalización de tipos abiertos solamente) ha decidido constituir núcleos regionales de militares en cada grupo de cuatro a seis provincias, dentro de los Establecimientos dedicados a ellos de manera exclusiva, para separar globalmente las variedades de lesiones. Así pues, los núcleos regionales precitados, albergarán las VEINTICINCO PLAZAS de soldados de cada provincia limitrofe, en bloques de 100 a 150 lechos, mientras los otros Establecimientos no tendrán cabida más que para enfermos de carácter civil.

Unos y otros pacientes deberán estar prevenidos para su ingreso inmediato en cuanto se comunique por la Prensa la apertura de los Sanatorios-Enfermerías provinciales. Los ex combatientes estarán atentos a las citaciones que se les harán en momento oportuno, una vez que las autoridades militares hayan comunicado al Patronato Nacional los nombres y domicilios de los beneficiados. Los paisanos de ambos sexos que se consideren en estado de merecer hospitalización por su situación social y lesional, se apresurarán a remitir sus solicitudes y documentos en la forma que dentro de pocos días se hará pública en todos los diarios del territorio liberado.

¡CUATRO MIL QUINIENTAS CAMAS en sitios de selección, con servicios médicos irrehucables y nutrición soberbia esperan a los tuberculosos españoles en brevísimo plazo!

Y este formidable esfuerzo preliminar no es ni con mucho lo que el Patronato Nacional tiene preparado para el porvenir. De momento, el Generalísimo ha querido dar este año un gigante paso en época de guerra, a pesar de los gastos que se inflige al Estado para gloria de España y por predilecta decisión suya de enfrentarse vigorosamente con el problema de la tuberculosis nacional.

La sensibilidad exquisita de nuestro Caudillo, sabe recoger el amor al tuberculoso, la grandiosidad del tema sanitario, y el paternal e inteligente interés por el cuidado de la raza. ¡Gloria al Conductor!

más pobre justificación! La retaguardia roja—y no digamos la vanguardia—sabe de sobra que un día no lejano dejaremos de lanzar el elocuente "sin novedad" y resplandecerá, como siempre, la gran verdad de nuestros Partes Oficiales con nuevas listas de docenas de pueblos y centenares de kilómetros redimidos a diario por el empuje incontestable de nuestros bravos.

Solo que entonces, cuando acusen sus radios la realidad de nuestros ataques, ya no podrán decir que nos rechazaron, como ahora aseguran que hacen en esos imaginarios combates. No lo hicieron nunca; menos podrán hacerlo mañana, porque nuestra superioridad en todo ha venido a sumarse la moral de la victoria rotunda de Asturias, y a su inferioridad abso-

luta ha venido a unirse la certeza de que ya no son ni capaces de reaccionar... ¡ni por retruque! Y por si algo les faltaba, su esperanza de incendiar el mundo, cada vez se acerca más y más al grado de imposible, quimérica ilusión. Es tan ya estos pobres rojos en la triste situación de aquel sante madrileno, en que un chulo perdona vidas de taberna, llegaba a su casa con la cabeza llena de chichones y su "compañera", enfurecida y para encontrar consuelo al desatre, le preguntaba: "Pero bueno, les que da pena verte así! ¡Supon go que el que te ha pegado se habrá llevado algo roto..." Y el rojete contestaba en alarde sincero: ¡Que si se ha llevado algo roto! ¡Ya lo creo...! ¡El bastión!

EL TEBIB ARRUMI.

Los resultados definitivos de la reunión del Pleno del Comité

LONDRES.—Como resultado de la sesión plenaria, el Comité de no Intervención de hoy, primera que se celebra después de varios meses, el presidente, Lord Plymouth comunicará esta noche al Gobierno británico las proposiciones de acuerdo con la resolución acordada en la última reunión del Subcomité, para su transmisión a los dos partidos beligerantes españoles.

Antes de levantar la sesión, el Comité acordó que el presidente pidiera al Gobierno británico que tratase los asuntos con gran urgencia. El Comité en pleno de no Intervención, aprobó la resolución y la recomendación que le fueron sometidas por decisión del Subcomité el martes pasado. El Embajador soviético sin embargo, se abstuvo anteriormente, respecto a aquellas partes de los textos que se refieren a la concesión de derechos de beligerancia.

La resolución establece el dirigirse inmediatamente a las dos partes beligerantes españolas para obtener su aquiescencia a las proposiciones siguientes:

Primero. Para la retirada bajo un control internacional de todos los combatientes no españoles.

Segundo. Para el envío a cada lado de España de dos comisiones para establecer el número de voluntarios y concertar los arreglos para su retirada, de acuerdo con las autoridades españolas, y

Tercero. Para llevar a cabo en la forma determinada por el Comité de No Intervención la retirada en ambos mandos, de acuerdo con las proporciones de números que sirvan en cada lado.

Al mismo tiempo que trato debe obtener el concurso de las dos partes. El Presidente las informará de cada una de las naciones que forman el Comité de No Intervención, y éste reconocerá los derechos de beligerancia, de acuerdo con el plan británico del último mes de julio, es decir, cuando la retirada de voluntarios haya hecho un progreso sustancial y se haya esta llevado a cabo satisfactoriamente.

Además la resolución establece que 1.º A partir de una fecha determinada por el Comité de No Intervención, poco antes de empezar la retirada de los no nacionales españoles, deberá ser restablecido el control en las fronteras franco-española e hispano-portuguesa y reformar simultáneamente, mediante la adopción de medidas para reforzar el sistema de observación en el mar.

2.º Que cada uno de los Gobiernos participantes deberá su compromisos contraídos, de no permitir el envío del tránsito a través y por encima de sus territorios, de armas o de material de guerra comprendido en el acuerdo de No Intervención, ni de naciones no españolas que se propongan dirigirse a España con el propósito de tomar parte en el conflicto.

El Comité acordó igualmente que mientras se esperan las contestaciones de las autoridades españolas de ambas partes, el Subcomité debería de continuar el examen de las cuestiones concretas en conexión con las proposiciones, así como la situación creada por la abstención de Rusia en aceptar la parte que se refiere a la concesión de derechos de beligerancia.

Las relaciones franco-británicas : : : : : :

BERLIN.—La Prensa al hablar del discurso pronunciado últimamente por Edem, dice que ha venido a agravar las relaciones franco-británicas, pues el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra está en contraposición con la política frentepopulista francesa, en relación con la guerra española.

discutido las medidas inglesas sobre el envío de representantes comerciales a la España Nacional.

Edem, dijo que Inglaterra estaba dispuesta a mantener relaciones comerciales con Francia y Debois le contestó que su Gobierno no estaba en condiciones de seguir el mismo ejemplo.

Los diarios de Berlín, afirman, refiriéndose a esta conferencia, que los dos políticos hablaron muy extensamente de las relaciones futuras que respectivos países han de sostener con la España nacionalista.

Siguen las ejecuciones en Rusia

VARSOVIA.—Dicen de Moscú que el número de personas ejecutadas en el pasado mes de octubre, asciende a 1.328 figurando entre ellas el ministro de Praga y su mujer, a pesar de haber pedido para ellos el indulto, por parte del comisario del pueblo Litvinof.

El satánico Dimitrof, en París

PARIS.—Se encuentra en esta capital de riguroso incógnito, el dirigente de la política roja en España, George Dimitrof, quien con la ayuda del Gobierno de Barcelona, se propone que Francia arreece aún más si cabe, en favorecer aún, abiertamente a los marxistas españoles.

El homenaje a las Brigadas Navarras : : : : : :

SALAMANCA.—De acuerdo con el Ayuntamiento de Zaragoza, y cumpliendo una resolución de la Corporación municipal salmantina, el alcalde de esta ciudad ha enviado un telegrama a su colega el de Pamplona, adhiriéndose con todo fervor al homenaje que en aquella ciudad se va atribuir a las bizarras Brigadas de Navarra, que desde los primeros momentos del alzamiento nacional, ocuparon las vanguardias de nuestro glorioso Ejército.

El material de guerra de los rojos, es ruso : : : : : :

SALAMANCA.—Un prisionero marxista, ha manifestado a las autoridades nacionales, que todas las unidades de tanques son rusas, fabricadas en la Unión Soviética, como igualmente son soviéticos la mayoría de los oficiales del ejército rojo.

INTERESANTE CONFERENCIA

SALAMANCA.—Después de la charla que esta noche pronuncie el ilustre general Queipo de Llano, dará una conferencia desde Radio-Nacional, don Luis Cobiella, que desarrollará un tema sobre impresiones de la guerra.

SANGCHILLI VENCIO A YOUNG PEREZ : : : : : :

PARIS.—El púgil valenciano Sangchilli ha sido enfrentado al ex campeón del mundo Young Pérez en una velada que se celebró en la sala Wagram.

Los tres primeros asaltos fueron bastantes igualados, ganando el cuarto Pérez y los restantes, hasta diez Sangchilli, si bien no por gran diferencia.

El combate fué muy bonito por la combatividad y la esgrima de ambos contendientes, que fueron muy aplaudidos.

CLINICA MEDICA

Enfermedades del aparato digestivo FRANCISCO PASCUAL TASCON. Carnicerías 7. Zamora. Corrientes. Rayos X -r- r- Rayos Ultravioleta. Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis.

"No hay novedad en los frentes, porque nosotros no queremos que las haya"

¿Habeis oido el Parte Oficial? ¿Lo estais escuchando estos días? Dice con ese laconismo, tan elocuente y austero, que es sello de nuestro Mando: "Sin novedad en los frentes".

Pocas palabras, cinco o más, que, en realidad, podrían reducirse a estas dos: "Sin novedad", y, sin embargo, ¡cuántas cosas se encierran en esos dos vocablos! Acompañadme en mi rebusca a través de esas letras. Vale la pena.

No hay novedad en los frentes, porque NOSOTROS NO QUEREMOS QUE LA HAYA. Así, en rotundo. Cuando queramos, la habrá de nuevo, porque es nuestra, exclusivamente nuestra, la iniciativa de la guerra. En realidad, lo fué siempre, desde el primer momento. Pero, en fin, hay que reconocer que alguna vez ellos llevaron la iniciativa por... ¿cómo lo diría yo?... Por retruque. Así; cuando conquistamos Málaga, por retruque, los rojos iniciaron reacciones leves, pero múltiples en casi todos los frentes. Cuando ocupamos Bilbao, por retruque, los rojos contratabaron en Brunete, y el retruque de la victoria de Santander se acu só en el frente de Belchite.

Aquello se acabó. Ya no tienen los rojos ni la elasticidad propia

al retruque. Se les pica de lleno en Asturias, y lejos de acusar el golpe y retrucar, la calma más completa se establece en todos los frentes de guerra. Esta vez no ha habido reacción alguna. Yo anuncié en una crónica que las "ofensivas de abolladura", los "retrúques" de que ahora hablo, irían disminuyendo en intensidad y duración, como signo cierto de la pérdida absoluta de moral entre los rojos. La "abolladura" de Brunete duró 22 días; la de Belchite, 13. Ahora no ha habido ofensiva ni reacción en los frentes, y el retruque ha lanzado fuera del campo de acción nada menos que al Gobierno, que ha ido a esconderse en la tronera de Barcelona.

Todo eso quiere decir el elocuentísimo "Sin novedad" que estos días reza la Radio al emitir el Parte Oficial. Ellos, en cambio, como comprenden que el "sin novedad" que para nosotros es muestra inequívoca de triunfo y, desde luego, nuncio cierto de próximas gloriosas iniciativas, para sus retaguardias tiene que sonar forzosamente a "requiscat in pace", pues inventan combates y dicen que los atacamos por aquí y por allá, para justificar el por qué ellos no puede atacar. ¡Pobre embuste y

La gratitud

es norma de las almas nobles, por eso tú labrador, aprovecha la ocasión para demostrar tu agradecimiento, entrega todo aquello que siendo de metal te sea inservible. (Viejas maquinarias, hierros desgastados, herraduras viejas, etc., etc.)

Noticias Locales

Peticiones de nuevos soldados

Los soldados José Valera y Saturnino Cabañas, pertenecientes a la tercera Brigada mixta, 1.ª media Brigada, 2.º Batallón, 3.ª Compañía, solicitan del patriotismo de los buenos zamoranos, se les envíen cazadoras para preservarse del frío y del agua.

Petición de mano

Por don Joaquín Lorenzo, industrial de esta plaza, y para el joven Santiago Genicio Campesino, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Feliciano Temprano de la Iglesia, hija de nuestro particular amigo, el también industrial de esta plaza don Antonio y doña Ulpiana.

El enlace matrimonial fué concertado para fines del presente mes, cruzándose entre los futuros esposos, los presentes de rigor.

A Santiago y a Feliciano, así como a sus respectivas familias, enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

F. E. T. y de las J.O.N.-S. Delegación de Requisa Chatarra

Pensando en dar las máximas facilidades al público para la entrega de la chatarra, esta Delegación de manda de los señores Drogueros y Lozeros que reciban géneros en grandes cubas, (basta llevar el crecimiento a la Delegación y esta se encargará de recogerlas y devolverlas a su tiempo) con objeto de poner en cada plazuela una cuba para que los vecinos vayan echando en ellas sus pequeños objetos de chatarra.

Cada día la recogerán los carros. Y se espera del patriotismo y de la civilidad del vecindario que cada uno sea un vigilante de dichas cubas, deteniendo y denunciando al autor de cualquier extralimitación de conducta. —El Presidente, Antonio Rodríguez Juanes. —El Jefe de Propaganda, Pedro G. Someza.

Gobierno Militar de Zamora

De interés para los individuos de la sexta Brigada de Navarra

Todos los individuos pertenecientes a la Sexta Brigada de Navarra que se encuentren en esta plaza y provincia disfrutando de permiso, se presentarán con toda urgencia en este Gobierno Militar para hacerles saber un asunto que les interesa.

"Auxilio Social"

Doce mil camaradas anónimos... soldados desconocidos en la lucha contra el hambre, el frío y la miseria... trabajan desinteresadamente en las organizaciones de «AUXILIO SOCIAL».

Más de cuarenta mil camaradas de la Sección Femenina postulan incansables con las luchas en los días de recaudación.

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

NUEVO TEATRO El enemigo público n.º 1
 Creación de Clark Gable, Mirra Loy y William Power.
 El DOMINGO: Butaca, 1.º y 2.ª ptas. Exito grandioso. Suceso de emoción. La soberana película Metro en Español.

El enemigo público n.º 1
 Creación de Clark Gable, Mirra Loy y William Power.

Teatro PRINCIPAL
 TELEFONO 1315
 El Domingo: Butaca, 1.º y 2.ª ptas. Formidable, grandioso estreno cómico Metro

La vida es dura
 Creación de Stan Laurel y Oliver Hardy

ESTRENO de la superjoya Metro **Broadway y Hollywood**
 Creación de Alice Brady y Frank Morgan

Mañana **SABADO:** Butaca, 1.º y 2.ª ptas.
 Estreno imponente y emocionante de «Metro», en Español

No te preocupe que no tengas sino un poco de hierro viejo, de cobre o de plomo, muchos pocos hacen un mucho. Dinos que lo tienes y que vayamos por él. Avisa a la Delegación de Requisa de Chatarra.